



**Stadt
Luzern**

Stadtrat

**Wurde anlässlich 64. Rats-
sitzung vom 17. Dezember
2009 überwiesen.**

Rektifizierte Stellungnahme

zum

Postulat

Nr. 510 2004/2009

von Laura Grüter Bachmann
namens der FDP-Fraktion
vom 20. April 2009
(StB 812 vom 30. September 2009)

Förderung des Kongresstourismus in Luzern

Der Stadtrat nimmt zum Postulat wie folgt Stellung:

Der Stadtrat geht mit der Postulantin einig, dass der Tourismus für Stadt und Kanton Luzern von grosser Bedeutung ist. Dazu gehört zweifelsohne auch der Kongresstourismus, der für den Tourismus in Luzern ein wichtiges Standbein darstellt. Im Wettbewerb mit anderen Standorten kann Luzern aufgrund seiner hervorragenden touristischen Infrastruktur, dem guten Bettenangebot in allen Kategorien und Aushängeschildern wie dem KKL ein attraktives Angebot machen. Die räumlichen Möglichkeiten haben sich zudem mit dem neuen Angebot im Verkehrshaus erweitert und werden sich mit dem Einzug der Universität im bisherigen Postgebäude weiter verbessern.

Es gehört seit längerer Zeit zur Strategie der Stadt Luzern, die vorhandenen Kräfte im Tourismusmarketing zu bündeln. Dies wurde mit der Errichtung der Luzern Tourismus AG (LTAG) erreicht und wurde mit der konsequenten Fokussierung der Destination Management Organisation (DMO) auf die Marke Luzern weiter unterstrichen. Der Kanton hat diese Strategie mit dem in diesem Jahr verabschiedeten Tourismusgesetz gestützt, und die Konzentration der Kräfte konnte ebenfalls in diesem Jahr mit dem per 1. Januar 2010 vereinbarten Beitritt von Weggis Vitznau Rigi Tourismus zur LTAG weiter konsolidiert werden.

Die gleiche Stossrichtung „aus einer Hand“ muss auch für die Kongressförderung gelten. Dazu wurde innerhalb der LTAG das Lucerne Convention Bureau eingerichtet, welches die Vermarktung des Kongressstandortes Luzern verantwortet und den interessierten Kongressveranstaltern die notwendige logistische Unterstützung anbietet. Um diesem „One-stop-Shop“ noch mehr Handlungsspielraum zu geben, will der Stadtrat die städtischen Mittel für die Kongressförderung (Fr. 90'000.00, Kto. Nr. 365.03) der LTAG zuhanden des Lucerne Convention Bureau pauschal überweisen. Die Aufgabe der Kongressförderung ist beim Leistungsauftrag 2011–2015 der Stadt an die LTAG zu konkretisieren.

Stadt Luzern
Sekretariat Grosser Stadtrat
Hirschengraben 17
6002 Luzern
Telefon: 041 208 82 13
Fax: 041 208 88 77
E-Mail: sk.grstr@stadtluzern.ch
www.stadtluzern.ch

Mit dieser Übertragung der Fördergelder beauftragt der Stadtrat auch die LTAG, die im Postulat geforderte Koordination zwischen Vertretern der Stadt, des Kantons, des KKL und weitere Dienstleister nicht bloss in einem Konzept zu erarbeiten, sondern vor allem in der täglichen Umsetzung zugunsten der Kongressveranstalter und -teilnehmer zu realisieren. Er ist überzeugt, dass vor allem der tägliche Beweis der Leistungsfähigkeit und Gastfreundschaft das beste Argument ist, um im harten Wettbewerb der Kongressstandorte um die Gunst der Veranstalter bestehen zu können.

Der Stadtrat nimmt das Postulat entgegen.

Stadtrat von Luzern

